

## L'ETA décrète un cessez-le feu permanent

Écrit par Espacio Alternativo  
Mercredi, 22 Mars 2006 02:00 -

---

Le cessez-le feu permanent décrété par l'ETA à partir du vendredi 24 mars constitue sans aucun doute une très bonne nouvelle qui contribue à ouvrir définitivement un véritable processus de paix. A cet arrêt annoncé de toute violence doit désormais correspondre des mesures similaires de la part du gouvernement et du pouvoir judiciaire.

Ces mesures doivent contribuer à créer le climat nécessaire pour qu'un réel dialogue puisse s'établir entre toutes les parties et pour la reconnaissance mutuelle des souffrances de toutes les victimes de ce conflit qui a duré tant d'années. Au niveau de l'ordre judiciaire-pénal, il faut humaniser les conditions de détention des prisonniers basques et revoir leurs peines. Il faut en finir avec la répression envers la direction du parti Batasuna et sa périphérie, à commencer par les actions judiciaires contre Arnaldo Otegui (son porte-parole, NDLR) et suspendre tous les jugements d'exception. Au niveau politico-légal, la Loi des Partis doit être immédiatement suspendue et la mise hors-la-loi de Batasuna annulée.

Il est également nécessaire que les progrès du processus de paix stimulent la recherche commune d'une solution démocratique à la question nationale d'Euzkadi (Pays-Basque), à commencer par la reconnaissance des droits nationaux telle qu'elle est exigée par la majorité du peuple basque. Cette solution démocratique doit reposer sur le respect du libre choix du peuple basque à décider de son avenir, autrement dit de son droit à l'autodétermination.

Nous nous retrouvons à nouveau, mais avec plus de raisons d'espérer encore que lors de la dernière trêve d'ETA, face à une opportunité historique qu'il ne faut pas rater. Ni la stratégie de tension et de semer des doutes quant à l'authenticité de ce cessez-le feu de la part de la droite politique et médiatique ou des secteurs les plus revanchards du PSOE, ni le cadre juridique étroit de la Constitution en vigueur, ne doivent empêcher de mener à bien l'ouverture d'un processus de paix et sa nécessaire conclusion dans la reconnaissance du droit à décider du peuple basque.

Espacio Alternativo s'engage à développer, ensemble avec le plus de forces politiques, sociales et citoyennes possibles, un vaste mouvement à travers tout l'Etat espagnol qui puisse contribuer à faire avancer le processus de paix et le dialogue démocratique en Euzkadi. De la conclusion de ce processus dépendra également l'avenir de nos droits civils et politiques et la possibilité de maintenir en paix et en liberté la cohabitation entre tous les peuples de l'Etat espagnol.

## **L'ETA décrète un cessez-le feu permanent**

Écrit par Espacio Alternativo  
Mercredi, 22 Mars 2006 02:00 -

---

22/03/2006

---

Communiqué intégral d'ETA :

### **Message d'Euskadi Ta Askatasuna au peuple basque**

Euskadi Ta Askatasuna a décidé de décréter un cessez-le feu permanent à partir du 24 mars 2006.

L'objectif de cette décision est d'impulser un processus démocratique en Euskal Herria afin de construire un nouveau cadre dans lequel seront reconnus les droits qui, comme peuple, nous reviennent, et d'assurer en regardant l'avenir la possibilité de développer toutes les options politiques.

A la fin de ce processus, les citoyens/nés basques devront avoir la parole et la décision sur leur avenir.

Les Etats espagnol et français devront reconnaître les résultats de ce processus démocratique, sans aucune restriction. La décision que nous, citoyens/nés basques adopterons sur notre avenir devra être respectée.

Nous faisons un appel à tous les acteurs du conflit afin qu'ils agissent avec responsabilité et soient conséquents face au pas en avant effectué par ETA.

ETA lance un appel aux autorités espagnoles et françaises afin qu'elles répondent de manière positive à cette nouvelle situation et qu'elles mettent de côté la répression.

Pour terminer, nous faisons un appel aux citoyens et aux citoyennes basques afin qu'ils/elles

## **L'ETA décrète un cessez-le feu permanent**

Écrit par Espacio Alternativo  
Mercredi, 22 Mars 2006 02:00 -

---

s'impliquent dans ce processus et luttent pour les droits qui, comme peuple, nous reviennent.

ETA affirme son désir et sa volonté que l'ouverture de ce processus arrive à son terme et de parvenir ainsi à une véritable solution démocratique pour Euskal Herria qui permette de surmonter ce long conflit et de construire une paix reposant sur la justice.

Nous réaffirmons notre engagement à continuer à l'avenir à faire des pas en avant en accord avec cette volonté.

La fin du conflit, ici et maintenant, est possible. Tel est le désir et la volonté d'ETA.

Euskal Herrian, 2006ko martxoan

Euskadi Ta Askatasuna (E.T.A.)